Aragón-Info, viernes 27 de julio del 2.001

3.000 personas se manifestaron el martes en Zaragoza tras una pancarta que rezaba: "otro mundo es posible".

La manifestación, convocada por el Movimiento de Resistencia Global (MRG) y apoyada por toda clase de colectivos, movimientos sociales, sindicatos y partidos de izquierda, comenzó en la Glorieta Sasera, donde se leyó un primer comunicado en el que se denunciaba la prepotencia del G8 y su falta de legitimidad democrática, también se reclamo al alcalde de Zaragoza, José Atarés, mas interés por los detenidos zaragozanos en Génova. Se denunció también el intento de criminalizarlos por alguna prensa y por el propio alcalde. Gentes de diferentes generaciones de luchadores y activistas sociales se podían ver a lo largo de la manifestación cuando se desplegó la pancarta de cabecera.

El recuerdo a Carlo Giulani y a los compañeros del MRG detenidos en Génova estuvo presente en el transcurso de la manifestación y los gritos contra la policía y el G8 fueron la tónica dominante, A llegar a la altura de la antigua Capitanía General de Zaragoza, se detuvo la manifestación y se hizo una sentada de protesta ante la presencia de efectivos policiales y se leyó un nuevo manifiesto que entre otras cosas decía: Por eso estamos sentados ahora, queremos manifestarnos sin tutelas, sin amenazas, sin violencias simbólicas, sin gente armada cerca.

La marcha comenzó de nuevo, avanzando hacia la Plaza de España. Se vivieron momentos de tensión frente a la redacción del Heraldo de Aragón, pero la manifestación prosiguió sin incidentes hasta la citada plaza, donde se desplegó un cartel que ocupó gran parte del frente de las obras de remodelación del Tubo (la entrada al casco histórico de Zaragoza desde la plaza). En el cartel se podía leer la misma consigna de toda la manifestación: "otro mundo es posible". Al mismo tiempo, otros compañeros, cambiaron el nombre de la plaza, tapando los rótulos oficiales por otros que decían "Plaza de los Excluidos".

Al final, se leyó un comunicado en el que se recordaba al compañero asesinado y las torturas a los detenidos: hasta que no nos separaron unas rejas, no estuvimos tranquilos. El final del manifiesto denunciaba el escenario de guerra preparado por Berlusconi y mostraba su indignación por: la falta de sensibilidad y la manipulación de lo medios de comunicación, las mentiras vertidas sobre nuestro compañeros desde ámbitos políticos y mediáticos y el juicio público ha que han sido sometidos.

Una vez concluyo todo, en las inmediaciones del Plaza de los Excluidos efectivos de la Policía Nacional procedieron a identificar a unos 15 compañeros que venían de la manifestación.

SIN MÁS COMENTARIOS

Carta al Director de Heraldo de Aragón firmada por David Arribas Moclús, representante del Movimiento de Resistencia Global (publicada el viernes, 27 de julio del 2.001)

Lamentamos el incidente

Sr. Director:

Desde el Movimiento de Resistencia Global lamentamos el incidente que tuvo lugar en la tarde de ayer (antes de ayer) en las puertas del Heraldo de Aragón, respecto a ese y cualquier otro suceso de este tipo sostenemos que:

- -El Movimiento de Resistencia Global convocó a la manifestación de la tarde de ayer a todos los ciudadanos y ciudadanas que quisieran participar que lo hiciesen bajo los parámetros del respeto. A tal efecto se realizó una reunión informativa previa y se leyó un comunicado antes de comenzar la manifestación (manuscrito que, tras leerlo, entregamos a uno de sus corresponsales en la manifestación).
- -El MRG se desvincula totalmente de estos hechos que de ninguna manera deberían ensombrecer el éxito de la convocatoria.
- -El MRG hizo un esfuerzo para controlar la manifestación pero lógicamente no podemos responsabilizarnos de todas y cada una de las personas que acuden a una convocatoria tan amplia.

- -El MRG desea que las lamentables actitudes de un reducido número de personas no ensombrezca la impresionante respuesta ciudadana, los verdaderos participantes de la convocatoriadel MRG porque dar trascendencia a estas personas es hacerles un favor.
- -Agradecemos, por otra parte, la línea editorial marcada por El Heraldo de Aragón en el día de ayer, aseguramos que se ajusta a la realidad.

Confiamos que la intachable labor profesional que ha venido desarrollando este medio de comunicación sepa distinguir entre la trayectoria de nuestro movimiento y las actitudes personales de un reducido número de personas.

Finalmente queremos manifestar que estamos cansados de defendernos de todo tipo de acusaciones.

Nuestra labor consiste en sensibilizar a la población y denunciar el sistema económico y sus consecuencias.

Esta declaración resume nuestra postura colectiva ante estos hechos. Gracias.

Heraldo de Aragón, 27 de julio del 2.001

«Fue una película de terror, pero de verdad»

Mientras el Ejecutivo español guarda un absoluto mutismo sobre los graves sucesos de Génova, los gobiernos británico y alemán han forzado al italiano a investigar el abuso policial. Todos los detenidos aragoneses vuelven ya a España

HERALDO DE ARAGÓN Paula Figols. GÉNOVA (ITALIA)

Termina la pesadilla. Todos los aragoneses detenidos en Génova están ya libres, sin cargos y fuera de Italia. A los seis que llegaron el miércoles por la noche deportados en avión a Madrid, se sumarán hoy los ocho que viajan por carretera. Una furgoneta y un coche partieron ayer a las siete de la tarde de Alessandria –a 60 kilómetros de Génova– y Marisa, Aitor, Paco, Xabi, Ana y José Luis confiaban en llegar lo antes posible a España.

El último día del mal sueño genovés empezó a las 2 de la mañana. Una llamada despertó al cónsul –en realidad llevaba cuatro días sin dormir— avisándole de que los tres chicos que aún quedaban en Pavía iban a ser deportados. Igual que sus cinco compañeros de prisión, Aitor, Paco y Xabi también fueron liberados sin cargos, también se decretó su expulsión del país y la prohibición de volver en los próximos cinco años, pero, en este caso, el Gobierno italiano no pagaba su viaje de regreso. El cónsul se encargó de ir a recogerles al aeropuerto de Milán y de llevarles de vuelta al consulado en Génova.

El sábado, todos, menos Marisa, vivieron la masacre de la escuela Díaz calificada por el periódico italiano «La Repubblica» de «noche chilena del G-8». Sufrieron la violencia policial durante el asalto; después fueron trasladados al hospital, del que José Luis y Ana no salieron hasta ayer; de ahí al centro de detención y palizas de Bolzaneto, y horas más tarde a la cárcel.

El recuerdo duele mucho. «Eran las doce menos cuarto. Estábamos preparando las esterillas para acostarnos. De pronto llegó alguien gritando «¡Policía, policía!». Irrumpieron 30 ó 40 en nuestra sala, iban con cascos. ¡Nosotros estábamos de rodillas, con las manos en alto, diciendo «no violencia, no violencia». Nos empezaron a pegar con los mangos de la porra, nos pusimos en posiciones fetales. Uno empezó a pegarnos con una silla, otro nos tiró un banco que le rompió la pierna a Xabi. Aquello era interminable. Al final se acabó la paliza. Luego entraron otros con bates de béisbol, pensaba que nos iban a matar. Había sangre por todas partes"» contaba Aitor.

La siguiente etapa de la pesadilla es Bolzanetto, por donde también pasaron «Fito» y «Loren». «Nada más llegar, a los de la escuela nos hicieron una marca. Dormíamos en el suelo, nos pegaban, nos insultaban. Lo peor es la violencia psicológica. No sabíamos lo que iban a hacer con nosotros. Te imaginas lo peor. Vivimos una película de terror, pero de verdad. Es como lo que nos han contado de las dictaduras sudamericanas», afirmaba Paco.

«Verdaderas barbaridades»

En el Consulado se ducharon, comieron algo y esperaron a sus dos compañeros del hospital. Ana, con el brazo escayolado, y José Luis, con puntos en la cabeza y la espalda amoratada, llegaron a mediodía. «Oyendo esto, ahora me

siento privilegiado», decía José Luis. «Nos han hecho verdaderas barbaridades, pero esto no tiene nada que ver con lo que pasa en otros países», insistía José Luis, recordando el porqué de su presencia en Génova.

Recogidas sus escasas pertenencias —la policía requisó todo en el asalto a la escuela—, los seis se dirigieron a Alessandria, donde les esperaban «Fito» y «Loren», que tienen prohibido volver a Génova por orden judicial. Se subieron a la furgoneta y emprendieron viaje de vuelta. «Llamádme cuando lleguéis», les había insistido el responsable del Consulado. Todos querían pisar España y despertar de la pesadilla.

Vuelven todos los detenidos en Génova

Ayer fueron dados de alta los dos hospitalizados y abandonaron Italia con sus compañeros

Los ocho zaragozanos detenidos el pasado fin de semana en Génova con motivo de las protestas contra el G--8 abandonaron Italia ayer al mediodía, poco después de que fueran dados de alta los dos que estaban hospitalizados. Estos dos últimos, José Luis Sicilia y Ana Martínez, también fueron liberados sin cargos.

Previamente habían regresado a España, en la noche del miércoles, los otros tres zaragozanos detenidos, que hicieron el viaje en avión y mostraron las señales de las torturas sufridas por parte de la policía italiana. Los ocho restantes emprendieron el regreso por carretera en una furgoneta y un turismo y se espera su llegada a la capital aragonesa a última hora de hoy.

El consulado de España en Génova ha informado en todo momento de que los detenidos del Movimiento de Resistencia contra la Globalización de Zaragoza eran trece, del total de 17 españoles arrestados. Sin embargo, dos mujeres que habían sido adscritas al grupo zaragozano residen en realidad en Alemania, aunque son de origen español, y sólo se han facilitado sus nombres: Guillermina y Dolores.

La confusión en la información se produjo porque una de ellas, que tiene 64 años y que tardará 30 días en curar totalmente sus lesiones tras ser apaleada por la policía, según fuentes consulares, tiene vínculos familiares con Aragón.

Estas dos mujeres, que también emprendieron viaje a Alemania, fueron detenidas durante el asalto policial al Foro Social de Génova y coincidieron con varios zaragozanos en el centro de detención.

Tal como se informó, el juez italiano rechazó los argumentos del ministerio fiscal, que pretendía acusar a los zaragozanos de llevar armas peligrosas cuando fueron detenidos, y estimó que las detenciones se practicaron ilegalmente, circunstancia que ayudará a consolidar la querella criminal que los afectados presentarán contra la policía y el Gobierno italiano por las torturas sufridas mientras estaban detenidos.

Pese a ser puestos en libertad sin cargos y ser ilegales las detenciones, la Prefectura italiana prohibió a los zaragozanos volver a Génova y regresar a este país en un plazo mínimo de cinco años, una orden que ha sorprendidos en medios jurídicos europeos y que entra en colisión frontal con la normativa comunitaria.

Abogados italianos aconsejaron a los detenidos que tramitaran la querella desde España.

Ni Un Euro para este Plan Hidrológico Nacional

Por una Nueva Cultura del Agua

Zaragoza, 26 de julio de 2001

El Ayuntamiento de Biescas recibe a los mensajeros de la Marcha Azul

El Ayuntamiento de Biescas, representado por su Alcalde y Teniente de Alcalde, ha recibido esta mañana a los mensajeros de la Marcha Azul a Bruselas. Durante una comida celebrada para cambiar impresiones acerca de la problemática hidráulica que existe en el Pirineo, los representantes municipales han manifestado su preocupación por el asunto, y han puesto de manifiesto la clara relación que existe entre la construcción de grandes embalses y la despoblación que sufren muchas zonas del Pirineo aragonés.

El Ayuntamiento de Biescas se ha encargado también de organizar una cena y proporcionar alojamiento en un hotel a los Mensajeros de la Marcha Azul, los cuales, se muestran enormemente agradecidos por la hospitalidad recibida.

A lo largo de la travesía de hoy, que discurría entre Jaca y Biescas, los Mensajeros se han cruzado con los ciclistas Olano y Escartín, mientras éstos entrenaban por carreteras aragonesas. Los ciclistas han saludado y dado ánimos a los mensajeros, que siguen recibiendo numerosos apoyos y gritos de aliento por parte de aquellos con los que se van cruzando en el camino.

Mañana, viernes, los mensajeros partirán hacia Fiscal, esta vez por caminos en lugar de por carretera, ya que el asfalto está empezando a hacer estragos en los pies de los Mensajeros de la Marcha Azul.

Los Mensajeros no quieren dejar pasar la oportunidad de mostrar su solidaridad con los aragoneses detenidos en Génova con motivo de la cumbre del G–8, así como su indignación por los hechos acontecidos, de los que han sido conocedores por los medios de comunicación. Así, los Mensajeros enviaron ayer un Saludo a la manifestación que se celebró en Zaragoza para protestar por los hechos ocurridos en Génova.

Para más información:

a.. Mensajeros de la Marcha Azul: Jose Luis Martinez: 609. 43. 95. 40

b.. Oficina de Información: Cristina: 619. 56. 81. 33